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Abstract (en)
The device (1) has a heat transfer section for transferring heat to a fluid that flows through the device, where a set of positive temperature coefficient
(PTC)-units (3) arranged between contact plates (5) is provided in the heat transfer section. An insulating unit (4) is arranged between two contact
plates next to the PTC-unit, and is connected with one of the contact plates in a positive and non-positive manner.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine elektrische Heizungsvorrichtung (1), insbesondere für ein Kraftfahrzeug, mit einem Wärmeübertragungsbereich
zur Übertragung der erzeugten Wärme an ein durch die elektrische Heizungsvorrichtung hindurchströmendes Fluid, wobei im
Wärmeübertragungsbereich eine Anzahl von zwischen Kontaktblechen (5) angeordneten, elektrischen Heizelementen vorgesehen ist, und ferner
zwischen zwei Kontaktblechen (5) neben dem mindestens einem elektrischen Heizelement mindestens ein isolierendes Element (4) angeordnet ist.
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